



Rapport d'activités 2023

Bénévolat Genève



Photos de Martin Sanabria

Coordination du Bénévolat à Genève

L'Armée du Salut a toujours été soutenue par des bénévoles dévoués. Cette tradition s'est renforcée depuis le lancement de notre programme en janvier 2018, structuré en 2019 avec un coordinateur dédié, marquant un tournant décisif pour notre mission humanitaire. Au départ, une poignée de bénévoles servaient des repas, mais cette initiative a grandi pour devenir un mouvement d'engagement altruiste. En 2023, notre force bénévole a atteint en moyenne 140 bénévoles actifs chaque mois à Genève. Pour mieux gérer ce développement, nous avons également engagé une coordinatrice administrative cette même année. Cette croissance est à la fois quantitative et qualitative. Nos bénévoles, nous soutiennent dans une multitude d'activités. Leur dévouement illumine la vie de ceux que nous servons. Cet essor résulte d'un solide partenariat entre l'Armée du Salut et la communauté. Chaque bénévole est vital dans la chaîne de solidarité qui relie notre organisation aux personnes aidées, incarnant des valeurs de générosité, d'empathie et de service désintéressé.

Je travaille à la brocante de l'Armée du Salut comme bénévole depuis 4 ans. Cette expérience est arrivée dans ma vie pendant la période la plus sombre. Accablé par la maladie et le deuil. Elle m'a permis de tout surmonter à travers une multitude de tâches tout en rencontrant des personnes très intéressantes. J'ai pu me rendre utile et recommander l'expérience à quiconque aurait du temps à consacrer.

L'Hôtel Bel'Espérance et Le Passage

Les bénévoles rentrent en action dans divers secteurs, apportant leur aide précieuse et leur énergie débordante. Chaque soir de l'année, trois bénévoles dévoués se relaient pour assister l'accueillant de la cafétéria dans la distribution des repas chauds et réconfortants aux personnes dans le besoin. Chaque dimanche midi, une équipe passionnée et talentueuse se met aux fourneaux pour préparer un délicieux repas qui ravit les papilles de tous.

En plus de cela, des bénévoles compétents et patients dispensent des cours de français une fois par semaine, aidant ainsi les bénéficiaires à améliorer leurs compétences linguistiques. Un coiffeur bénévole, toujours souriant, offre régulièrement ses services, redonnant confiance et estime de soi à ceux qu'il coiffe avec soin.

Par ailleurs, des bénévoles disponibles sur appel se tiennent prêts à assister nos bénéficiaires dans la rédaction de leurs CV et lettres de motivation, leur ouvrant ainsi les portes vers de nouvelles opportunités professionnelles. Du lundi au vendredi, des bénévoles courageux et déterminés parcourent la ville à vélo pour récupérer les invendus d'une boulangerie, réduisant ainsi le gaspillage alimentaire et nourrissant ceux qui en ont le plus besoin.

De plus, des bénévoles ont également soutenu diverses sorties et activités enrichissantes, telles que des randonnées en pleine nature, des matchs de foot, des cours de boxe où ils participaient activement, et même des sorties au Cirque, apportant joie et divertissement à tous.

Brocki

Depuis juin 2023, la Brocki Lignon a accueilli de précieux renforts : des bénévoles dévoués. Leur présence dynamique a revitalisé nos équipes, facilitant le tri minutieux des vêtements et des livres selon leur état et leur catégorie. Avec leur aide experte, le magasin a retrouvé une nouvelle organisation, optimisant ainsi l'agencement des produits pour offrir un meilleur service aux clients. Les bénévoles ont également joué un rôle dans le rangement méticuleux du secteur des vêtements, veillant à ce que chaque article trouve sa place dans un environnement accueillant et ordonné. Leur engagement et leur attention aux détails contribuent grandement à la prospérité de notre brocante, permettant à celle-ci de continuer à rayonner dans la communauté en offrant une expérience de shopping agréable et organisée.

Résidence amitié

Propose un cadre de vie adapté à 52 résidents en âge AVS pour lesquelles les structures de maintien à domicile ne sont plus suffisantes. La présence de quelques volontaires apporte une compagnie chaleureuse aux résidents parfois isolés. Ces derniers participent activement aux animations proposées par une équipe de professionnels. Ils accompagnent les résidents lors de promenades revigorantes, partagent des moments de convivialité autour de jeux et discussions, et apportent un soutien lors d'ateliers artistiques. Leur présence empathique enrichit le quotidien des résidents et contribue à créer un environnement inclusif et bienveillant au sein de l'EMS.



Phare

Lieu d'accueil de jour, le Phare ouvre ses portes quatre jours par semaine pour des personnes en situation de précarité. Majoritairement soutenu par des bénévoles, chaque journée commence par un moment de partage de la parole de Dieu, juste avant la distribution du repas, animé par un officier et une responsable de site dévoué. Un suivi attentif est effectué, garantissant un accueil chaleureux et fidèle pour les bénéficiaires, certains venant depuis des années, trouvant ici un véritable refuge et une communauté bienveillante.

Centre-Espoir

Des bénévoles dévoués soutiennent ce lieu de vie et de travail accueillant 122 adultes en situation de fragilité psychique. Ils interviennent dans divers secteurs : au restaurant, où ils aident à la logistique ; à l'atelier bois et à l'atelier céramique, où ils soutiennent les MSP dans les ateliers créatifs ; aux cours de relaxation, où ils contribuent au bien-être des résidents ; et enfin, un coiffeur bénévole offre régulièrement ses services pour prendre soin des bénéficiaires.

Programme Marguerite Atlas

Animé par une coordinatrice, elle organise mensuellement des événements pour les femmes âgées isolées, soutenus par des bénévoles. Ces rencontres comprennent un repas offert et une présentation artistique.





Fondation Armée du Salut Suisse

Dans le monde, l'Armée du Salut est présente dans 134 pays et son siège international se trouve à Londres. Le chef international est le Général Brian Peddle. En Suisse, l'Armée du Salut existe depuis 1882. Elle forme un territoire commun avec l'Autriche et la Hongrie. L'Armée du Salut est un mouvement international et fait partie de l'Église chrétienne universelle.

Conseil de fondation

Commissaire
Henrik Andersen
Président & Chef du Territoire

Martin Künzi

Christine Baleydiar

Richard Widmer

Capitaine
Markus Muntwiler

Philipp Dätwyler

Capitaine
Nathalie Riard

Sabine Fürbringer

Philipp Hadorn

Alexia Schneider

Chantal Sarmiento-Braun



Rejoignez-nous!

Envie de donner de votre temps pour aider et soutenir? Rejoignez notre équipe de bénévoles! En plus de l'aide que vous apportez, devenir bénévole permet de développer de nouvelles compétences, de tisser des liens sociaux enrichissants, d'explorer de nouveaux horizons et d'avoir un impact positif sur la communauté. Votre engagement est une source d'accomplissement personnel et contribue à renforcer le lien social. Rejoignez-nous pour faire une différence concrète dans la vie des autres et dans la vôtre!

Coordination

Sergio Vintem
Coordinateur des bénévoles

Chantal Selvaratnam
Coordinatrice Administrative

912

Bénévoles depuis 2018

312

Bénévoles actifs

19'024

Heures effectuées

8'288

Repas offerts par des bénévoles



Mission

Nous nous engageons à créer un environnement enrichissant pour nos bénévoles, où leurs talents et passions s'épanouissent au service des autres. Ensemble, nous construisons un avenir où personne n'est laissé pour compte, soutenant chacun à réaliser son plein potentiel.

96

Bénévoles au Passage

133

Bénévoles à l'Hôtel Bel'Espérance

67

Bénévoles au Phare

41

Bénévoles au Centre-Espoir

8

Bénévoles à Marguerite Atlas

14

Bénévoles au Brocki

3

Bénévoles à la Résidence Amitié

Bénévolat Genève

Fondation Armée du Salut Suisse
Rue Baudit 4 | 1202 Genève
benevole.geneve@armeedusalut.ch
+41 77 459 29 01

Faire un don

Mention Le Passage (Bénévolat)
Compte postal: 30-444222-5
IBAN: CH37 0900 0000 3044 4222 5

Impressum

Couverture: Bénévole au Centre-Espoir
Graphisme: Centre-Espoir
Impression: Look Graphic SA

**Ensemble,
multiplions
l'espoir!**